
第１回 A 中学校(仮称)準備委員会 会議録 

 

開会日時  令和６年９月２５日（水） 午後 ２時００分 

閉会日時  令和６年９月２５日（水） 午後 ３時４０分 

場  所  愛西市役所 南館１ 会議室１－３ 

 

■ 出席委員    有識者             勝 田 拓 真  

          東條町総代（市江小学校区）   久 野 晴 海  

          須依町総代（佐屋西小学校区）  水 野 寿 里  

          森川町副総代（立田南部小学校区） 堀 田 尚 吾  

          下一色町総代（立田北部小学校区） 舘  昌 晃  

          佐屋中学校学校評議員      横 井  直  

          佐屋中学校学校評議員      福 谷 朋 子  

          立田中学校学校評議員      城  泰 平  

立田中学校学校評議員      浅 野 季 子  

          佐屋中学校 PTA         佐 藤 精 一  

          立田中学校 PTA        菱 田 裕 哉  

          市江小学校 PTA        藤 田 哲 朗  

          佐屋小学校 PTA        西水流真央 

          佐屋西小学校 PTA       佐 藤 英 助  

          立田南部小学校 PTA      片岡まゆか 

          立田北部小学校 PTA      上 野 和 也  

        公 募 委 員             林  紀 子  

        公 募 委 員             上 田 昌 代  

        公 募 委 員             上 田 城 弘  

        佐 屋 中 学 校 校 長        𠮷 次 章 浩  

        立 田 中 学 校 校 長        木 下  浩  

 

 

■ 欠 席 委 員    稲葉町総代（佐屋小学校区）   牛 田 尚 健  

公 募 委 員             安 田 里 美  
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■ 事務局 

教育委員会   教育部長           佐 藤 博 之  

教育部次長          飯 田 裕 子 

学校教育課長         伊 藤 光 

学校教育課主幹        伊 藤 昭 良 

                     学校教育課課長補佐      坪 井 靖 史 

           学校教育課主査        水 谷 繁 夫 

           学校教育課主事        大 橋 勇 輝 

           学校教育課主事        祖父江悠里 

 

 

■ 傍聴者     1 名 
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１. 開会 

 

２. あいさつ 

 

３. 委員長、副委員長の選任について 

 

４. 諮問 

 

５. 議事 

（１）委員会設置の目的について 

（２）Ａ中学校（仮称）について 

① 佐屋中学校と立田中学校について 

② 佐屋中学校の施設について 

③ Ａ中学校（仮称）について 

④ Ａ中学校（仮称）の検討にあたって 

（３）今後のスケジュールについて 

（４）検討部会について 

①検討部会設置の目的及び検討内容について 

②各検討部会員の選出 

（５）その他 

 

６. 閉会 
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（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

本日はご多用の中、定刻までにお越しいただきありがとうございます。  

本日、進行を務めさせていただきます、学校教育課長の伊藤と申します。

よろしくお願いいたします。ただ今より、令和６年度第１回Ａ中学校（仮

称）準備委員会を始めます。当会議におきましては、「愛西市審議会等の

会議公開に関する要綱」の規定により、公開の会議となります。なお、

本日の傍聴の方については、１名の方がお見えになっております。傍聴

の際には、同規定に基づき、会議終了後の会議資料の返却、また撮影及

び録音など会議の進行を妨げる行為を行わないでください。携帯電話・

スマートフォンに関しては、電源を切っていただくようお願いいたしま

す。また、本会議では、オブザーバーとして愛西市教育委員会の杉方委

員、水谷委員が同席しますので、ここで報告いたします。最後に、当委

員会議事録作成のため、事務局にて録音をさせていただきますのでよろ

しくお願いいたします。続きまして、本日配布の会議資料について、ご

確認をお願いいたします。配布資料として、次第、準備委員会等設置要

綱、説明資料、資料 1「施策２ Ａ中学校（仮称）準備委員会について」、

資料２「施策２ Ａ中学校（仮称）開校に向けてのスケジュール（案）」、

資料３「耐力度調査について」、資料４「施策２ Ａ中学校（仮称）準備

委員会検討部会について」、資料５「南知多町参考資料」、資料６「次回

以降の準備委員会および検討部会について」、①から⑮までの資料を綴じ

たファイル、諮問書の写し となっております。また、委嘱状も机上に置

かせていただいております。本来であれば、直接委嘱状をお渡し、準備

委員会委員をお願いするところではありますが、時間の都合上、机上へ

の配布をもって委嘱とかえさせていただきます。 

資料に不足がありましたらお知らせください。 

 

≪不足なし≫ 

 

それでは、次第の２あいさつとしまして、愛西市教育委員会教育長、河

野正輝よりご挨拶を申し上げます。 

 

皆さんこんにちは。ご紹介いただきました愛西市教育委員会教育長の河

野正輝と申します。本日は大変ご多用の中、皆様におかれましては、施

策２の A 中学校(仮称)準備委員会にご出席を賜り、誠にありがとうござい

ます。愛西市教育委員会では、令和６年３月に、愛西市立小中学校適正

規模等並びに老朽化対策基本計画を策定しました。基本計画に示した５

つの施策のうち、適正規模化に取り組むのが本委員会に託された、適正

規模化による A 中学校の再編でございます。この頃、相変わらず秋が行
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（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

方不明といった、年々厳しさを増す猛暑、異常気象を表した言葉を耳に

しますが、ここにきてやっと秋の気配が感じられてきました。１月１日

の能登半島地震、自然はここまでの試練を能登の人達に与えるのかと、

大変心が痛みます。自然現象の厳しさと向き合いながら、この先、人生

100 年時代を生き抜く子どもたちが、多くの友達と交流し、主体性や自

主性、多様性を高めあう大切な中学校期に学校は楽しいところ、明日も

また来たいと思ってもらえるような魅力ある教育環境を立田地区、佐屋

地区の子どもたちのために、出来る限り整えてあげたいと強く思ってお

ります。また、地域においては、震災による液状化や浸水、ライフライ

ンに強い、安全で頑強な防災の拠点、避難所であり、さらに地域のコミ

ュニティの拠点となりうる学校であるべきだと考えます。今回、立田中

学校の校区と佐屋中学校の校区を合わせた新たな中学校区を再編し、新

たな中学校を今の佐屋中学校の場所に置き、学校適正化を進めるうえで、

これまで数多くの検討すべき課題を市民の方々や学校規模適正化課題検

討委員会からいただいております、多くの多種多様な課題に対し、先進

事例を学びながら納得解を導き出す、大変困難な作業をお願いすること

になりますが、委員の皆様におかれましては力強いお力添えをどうかよ

ろしくお願いいたします。本準備委員会、及び検討部会においては５０

年先に作ってよかったと評価される施設設備、教育環境、地域の学校づ

くりについて委員の皆様の様々な視点から多くの貴重なご意見をいただ

ければ幸いです。この先には市の財政との厳しい調整があるわけですが、

準備委員会委員の皆様と歴史ある立田中、佐屋中を閉校し、そののちに

融合した新しい中学校の礎を共に考えていただければと思っておりま

す。どうかよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。続きまして、次第の３委員長、副委員長の選

任にうつります。以降、着座にて失礼いたします。本日、最初の会議で

ございますので、本来ならば選任の前に、委員の皆様方からお名前をご

頂戴したいところですが、会議時間の都合上、お手元の資料１にありま

す委員名簿でご紹介に代えさせていただきます。本日２名の方が欠席さ

れております。では、委員長・副委員長の選出を始めます。「愛西市立小

中学校適正規模等並びに老朽化対策基本計画に係る準備委員会等設置要

綱第６条」において、委員長及び副委員長を置くとなっており、選出に

当たっては、委員の互選となっております。委員の皆さんからの立候補

あるいは、ご推薦をお願いたいします。 

 

委員長に名古屋女子大学の勝田様、副委員長に下一色町総代の舘様を推
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（学校教育課長） 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（副委員長） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

薦いたします。 

 

今、委員長に勝田様、副委員長に下一色町総代の舘様を、というお声が

ありましたが、よろしいでしょうか。 

 

≪拍手≫ 

 

拍手多数により、ご承認をいただきましたので、委員長は勝田様、副委

員長は舘様に決定させていただきます。よろしくお願いいたします。そ

れでは、お二方は席の移動をお願いいたします。 

 

≪席移動≫ 

 

それでは、お二方よりご挨拶をいただきたいと存じます。まずは委員長

の勝田様お願いいたします。 

 

皆さんこんにちは。名古屋女子大学の勝田と申します。よろしくお願い

いたします。委員長に選出いただきましてありがとうございます。私は、

１１年前に海部教育事務所の方に勤めさせていただき、海部地区の先生

方、子どもたち、地域の皆様方にお世話になりました。 

私の当時の思い出は愛西市のレガッタの大会に河野教育長とご一緒に参

加させていただいたという思い出のある地であります。ここでまた、微

力ではございますけど、私の力を出せていただきます。本委員会が円滑

に進みますよう尽力いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

こんにちは。地元代表で下一色町総代の舘です。子どもたちのために頑

張りたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。続きまして、次第の４諮問に移ります。委員

会を代表して勝田委員長、河野教育長中央へお願いいたします。 

 

≪教育長から委員長へ諮問書交付≫ 

 

ありがとうございました。続きまして、次第の５議事に移ります。ここ 

からの進行についてですが、「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化 

対策基本計画に係る準備委員会等設置要綱第７条」に従いまして、委員 

長がその会議の議長となるとなっております。勝田委員長、進行をお願 
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（委員長） 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

いいたします。 

 

それでは、次第の５議事に入ります。初めに（１）委員会設置の目的に

ついて、事務局より説明を伺いたいと思います。よろしくお願いいたし

ます。 

 

＜説明＞ 

 

委員の皆様、何かご意見等ございましたら、お伺いしたいと思います。

いかがでしょうか。 

 

≪意見無し≫ 

 

（２）Ａ中学校（仮称）について、①から④とありますが、一括して、

事務局から説明をお願いいたします。 

 

＜説明＞ 

 

委員の皆様、何かご質問やご意見がございましたら、よろしくお願いい

たします。 

 

≪意見無し≫ 

 

（３）今後のスケジュールについて、事務局より説明をお願いいたしま

す。 

 

＜説明＞ 

 

ただいま事務局から、スケジュール案として、今年度と次年度以降のス

ケジュール案が示されましたが、委員の皆様、何かご意見はありますで

しょうか。 

 

委員の任期が２年というお話がありましたが、私も総代を１年やって来

期はやらないということに自治会で決まっています。できればこういう

会議は長い間続くので、新しい人にころころ変わらない方が良いのでは

ないでしょうか。前任者が、再任を妨げないということでしたが、総代

の場合は交代するケースがありますから、そういったときはどういう対
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（事務局） 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

応をされるのでしょうか。 

 

ありがとうございます。まず、今回の準備委員会に関しましては、あく

までも地域にある学校施設の要素が大きいものですから、今回、準備委

員会の委員として、充て職という表現は失礼になりますが、総代さんに

参加していただきたいと思いまして、今回お願いをさせていただいてお

ります。 

 

充て職という表現は大変申し訳なく思っておりますけれども、基本的に

そういう方々に関しては、それぞれのご都合で委員あるいは総代に務め

ていただいていることをふまえまして、交代されない場合は、そのまま

引き続き、ただ交代される場合は新しい方に引き継いでいただくことを

想定しています。その場合においては、私共の方から改めて本年、色々

と協議していただいた事項や資料についてはきちんと引継ぎをさせてい

ただく、ということで考えております。公募委員の皆様につきましては

最初から２年という任期をお願いしておりますので令和８年３月まで、

という考えをもっております。 

 

自治会でも検討しましたが、できれば学校の問題ですから現役の保護者

の方が好ましいと自治会で申し上げて、実は副総代に若い方が何名かみ

えるものですから、次はそういう方にやっていただきたいと自治会で思

っているのですが、そういうかたちでよろしいでしょうか。ただ、難点

の一つは、現役の方はなかなか昼間に参加できないことが多いため、例

えば代理の出席はいけませんか。 

 

お子様をお持ちの方に委員を務めていただくという観点でいうならば、

学校評議員や PTA 関係者、特に公募の委員に関しましても、お子様をお

もちの方ということでご応募お願いして今務めていただいていること

に、非常に感謝しています。なお、総代の方々にお願いするうえで、副

総代の方がということで、ご議論があった際には、教育委員会にご相談

していただければと思います。できるだけ多くの方にご参加いただくこ

とを本意として、夜間であるとか休日であるとかという考え方を持つと

いうことはありますが、一方で、ここまで多くの方に夜間または休日に

集まっていただくことは妥当であるのかという点をふまえて、平日のこ

の時間に開催させていただいておりますことは、誠に申し訳なく思いま

すが、ご理解とご協力を賜りたいと思います。 
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（委員） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

では、自治会としても地域の声を反映させる方を選ぶということでお願

いいたします。 

 

ご質問ありがとうございました。その他よろしいでしょうか。 

 

《異議なし》 

 

（４）検討部会の①検討部会設置の目的及び検討内容について、事務局

より説明をお願いいたします。 

 

＜説明＞ 

 

ただいまの事務局からの説明で、本準備委員会の検討部会を①教育・学

校運営部会、施設・通学路部会、地域課題部会の３つにすること、検討

内容を②諮問書の（１）を教育・学校運営部会に、（２）と（３）を施設・

通学路部会に、（４）を地域課題部会に、それぞれ検討してもらうこと、

以上２点の提案がありましたが、委員の皆様、何かご意見はありますで

しょうか。 

 

≪意見無し≫ 

 

（４）検討部会の②各検討部会員の選出について、事務局より説明をお

願いいたします。 

 

＜説明＞ 

 

先ほど事務局より説明がありましたが、教育・学校運営部会に 佐屋・

立田両中学校の教務主任の先生に、施設・通学路部会に佐屋・立田両中

学校の校務主任の先生に、地域課題部会に 佐屋・立田両中学校の教頭

先生に部会員として、それぞれご参加いただくという案が出ましたが、

検討部会員の選出に関することも含めて、委員の皆さまからご意見等あ

りますでしょうか。 

 

≪意見無し≫ 

 

ご承認いただけたという事で、「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽

化対策基本計画に係る準備委員会等設置要綱第 8 条第 3 項」に従い各部
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(副委員長) 

 

 

(委員) 

 

 

(委員) 

 

 

(委員 

 

 

(委員) 

 

 

(委員)  

 

(委員)  

 

 

(委員)  

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

(委員)  

 

会の指名に移りますが、まずは、委員の皆様に、希望する部会、本準備

委員会あるいは検討部会・新しく創る学校への思いなどご意見があれば

お聞かせください。大変申し訳ありませんが、副委員長さんから順に、

ご希望ご意見等ご発言お願いいたします。 

 

私は施設・通学路部会に参加したいと考えております。うちは立田地区

で通学距離があるため、関心があります。 

 

教育・学校運営部会に参加したいと考えております。中学校の生徒の方々

に楽しく生活してもらえるようにという思いです 

 

現時点で決めることができないため、人数調整で少ないところでお願い

いたします。 

 

少し興味があるのは、施設・通学路部会です。避難所についても、興味

はあります。 

 

どの部会も興味がありますので、人数調整で少ないところでお願いいた

します。 

 

施設・通学路部会に興味があります。 

 

私は愛西市葛木町に住んでおり、通学距離があるため、施設・通学路部

会でお願いいたします。 

 

地域課題部会を選んだ場合、A 中学校を避難所として利用することだけ

を検討するのか、それとも地区全体としての災害拠点として検討するの

でしょうか。 

 

立田中学区の方も A 中学校を今後、地域の学校として利用していくのが

原則となりますが、避難という観点になるとそこまで行くというのは当

然厳しいと思います。立田中学校に避難する予定だった人がどうなるの

かということも論点としては入ってきますが、主にならない可能性があ

ると思いますので、そこはご了承ください。 

 

ありがとうございます。今のことを踏まえまして、これからの子どもの

事を考えて学校教育部会を１番に考えさせていただきます。 
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(委員)  

 

(委員） 

 

(委員)  

 

 

(委員） 

 

(委員） 

 

(委員)  

 

(委員） 

 

 

(委員） 

 

(委員） 

 

 

(委員） 

 

 

(事務局） 

 

 

 

 

 

(委員） 

 

(委員） 

 

(委員） 

 

 

夫婦で参加する立場としては、同じ部会の方が助かります。 

 

地域課題部会でお願いいたします。 

 

現在、市江小学校区の自主防災連合会の会長をしておりますので、地域

課題部会でお願いいたします。 

 

私は特に希望はないため、人数調整で少ないところでお願いいたします。 

 

私は特に希望はないため、人数調整で少ないところでお願いいたします。 

 

私は特に希望はないため、人数調整で少ないところでお願いいたします。 

 

新しい学校がどのように魅力的になるかという思いがあるため、教育・

学校運営部会でお願いいたします。 

 

教育・学校運営部会でお願いいたします。 

 

福原地区を含め、通学距離が遠くなる子どもが多くなるため、施設・通

学路部会でお願いいたします。 

 

教育・学校運営部会が興味ありますが、人数調整で他の部会になっても

構いません。 

 

教育・学校運営部会を選ばれた方は６名、施設・通学路部会を選ばれた

方は５名、地域課題部会を選ばれた方は２名です。本日、欠席された方

にも意見を伺ったうえで委員長さんと相談し、どの部会でもいいですと

おっしゃった方のみに改めてお話をさせていただければと思います。 

それでは順番にお願いいたします。 

 

どの部会でも構いません。 

 

地域課題部会でお願いいたします。 

 

私も地域課題部会でお願いいたします。 
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(委員） 

 

(事務局） 

 

(委員長） 

 

(事務局） 

 

(委員長） 

 

 

 

 

（委員長） 

どの部会でも構いません。 

 

本日、部会が決まっていない委員の方々には、改めてご連絡いたします。 

 

（５）その他について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

＜説明＞ 

 

委員の皆様、何かご意見等ございましたら、お伺いしたいと思います。

いかがでしょうか。 

 

≪意見無し≫ 

 

これを持ちまして、第１回Ａ中学校（仮称）準備委員会を閉じさせてい

ただきます。長時間にわたりありがとうございました。 

 


